

Regalo.

LOTERIA NACIONAL.
Sorteo del 23 de Diciembre de 1889.

Núm. 26.170.

TRAIDO EXPRESAMENTE DE MADRID
PARA LOS SUSCRIPTORES

DE
LA CRÓNICA MERIDIONAL.

PUEDEN OBTENER CADA SUSCRIPCIÓN DE 10 á 10.000 rs.

Hemos creído oportuno obsequiar á nuestros constantes suscriptores con un billete entero de Lotería para la jugada del día 23 de Diciembre del corriente año, cuyo número es el que publicamos arriba.

Pueden obtenerse con este número 10 millones de reales, que distribuidos entre los mil suscriptores que contamos, le correspondieran á cada uno, si llegase este caso, 2.500 pesetas, ó sean 10.000 reales.

Al obtener el segundo premio, 8.000 rs., y si el tercero, 4.000 rs., y así sucesivamente, según pueden ver nuestros lectores en el prospecto que hemos publicado.

En el caso de ser premiado el billete, el suscriptor puede reclamar su participación presentando el recibo que demuestre está pagada su suscripción hasta fin de Diciembre, cuyo pago se ha de hacer precisamente antes del 23 del corriente, que es el día de la jugada, llevando el recibo el número impreso al respaldo, sin cuyo requisito no será valedero.

Los suscriptores de provincia y de la capital que tienen ya satisfechos sus recibos hasta fin de Diciembre, pueden mandar recoger cuando gusten como comprobante un talón á su nombre, con el número que se juega impreso, para acreditar su participación.

Los que tengan el pago hecho en los pueblos, por medio de los peatones de correos, estos se encargarán de entregárselos, extendiendo siempre el talón á nombre del suscriptor.

Nadie podrá reclamar, ni se pagará cantidad alguna, en el caso de que sea premiado el billete, como no sea al mismo suscriptor á cuyo nombre se extiende el recibo ó talón como prueba de que tiene pagado.

Caso de extravío del recibo ó talón, los libros de esta Administración justificarán si tienen ó no satisfecho el pago, y probado que fuese lo primero, se les satisfaría la cantidad que les correspondiera, bajo recibo.

Á LA PRENSA.

LOS SERVICIOS METEOROLÓGICOS.

Terminábamos nuestro artículo anterior, indicando la gran preponderancia que se da en los Estados Unidos del Norte de América, al estudio de la meteorología, á cuyo sostenimiento destinan unos dos millones de pesetas, cantidad que por sí sola revela la protección que presta aquel gobierno á este género de estudios y lo mucho que se estiman en aquella nación estas investigaciones.

Así es, en efecto, y basta echar una ligera ojeada sobre el magnífico sistema organizado en todo aquel territorio del norte de América, para comprenderlo.

Depende allí el servicio del Ministerio de la Guerra, y se halla bajo la dirección del sabio general é ilustre hombre de ciencia, Mr. Albert J. Myer, á quien tanto debe la meteorología.

Desde el Pacífico al Atlántico y desde Méjico al Canadá se extiende la red de observatorios del Signal Officer, que cuenta con más de 200 estaciones.

Si á esto añadimos las particulares y las que dependen de algunos centros científicos, más los 240 observadores de buena voluntad que también contribuyen con sus datos, se comprenderá la importancia de tan excelente servicio.

A los referidos observatorios están encomendadas dos series de investigaciones: la primera tiene por objeto el estudio de los movimientos generales de la atmósfera y sirve para deducir conclusiones prácticas para la previsión del tiempo; la segunda está destinada á la determinación del clima de la región en que se encuentra situado el observatorio.

Estos últimos datos se remiten diariamente por correo al despacho central del Signal Officer establecido en Washington; pero las primeras se transmiten por telégrafo inmediatamente despues de practicadas, con objeto de que en la oficina central se examinen y en el momento se deduzcan las probabilidades del tiempo que ha de reinar al día siguiente.

La oficina central, una vez deducidas aquellas, las telegrafía á veinte estaciones principales provistas del material necesario para verificar la impresión de cartas, llamadas *Earnings Bulletin*, con el resumen de todos los datos é indicaciones del tiempo, que momentos despues son expuestas á la vista del público en diez mil administraciones de Correos.

Las otras observaciones que interesan más á la Agricultura, se publican tambien en Boletines mensuales por la sección de relaciones de la oficina central.

Véase, pues, en pocas líneas descrito, el gran servicio meteorológico de esa nación, que apuntamos á la ligera, para despues, basado en él, ocuparnos del que podria establecerse en España sin imponer tan grandes sacrificios al Tesoro.

Igual ó parecida es la organización con que cuenta Francia é Inglaterra; la primera con su *Bureau Central météorologique*; la segunda con su *Meteorological Officer*, y otros países, según sus recursos y medios, á excepción de España, donde solo contamos con algunos observatorios de Universidades y otros privados, á cargo de un reducido número de aficionados y entusiastas por estos estudios, pero sin que exista organización alguna ó que de tal pueda calificarse, no obstante la valiosísima cooperación del infatigable director del Observatorio de Madrid, el ilustrado astrónomo D. Miguel Merino, que con tanto interés é incansable celo viene ocupándose de antiguo de estos trabajos, ayudado por los distinguidos auxiliares del mismo observatorio señores Puente y Vela.

De otra parte, el Observatorio de San Fernando tiene establecido un servicio en los puertos, que, triste es confesarlo! no reúne ninguna de las condiciones necesarias, pues ni cuenta con instalaciones completas y bien acondicionadas, ni en muchas llegan á verificarse las observaciones con la regularidad debida, y hasta sabemos de varias en que se anotan las que mejor les acomoda, á cálculo y sin que persona alguna se tome la molestia de verificarlas.

En otras, los aparatos que debían hallarse al aire libre y á la sombra, se tienen dentro de las habitaciones para que sirvan de adorno, sino arinconados por haberse inutilizado ó roto.

Y claro está, tienen la obligación de telegrafiar las observaciones y como no existe aparato donde verificarlas, registran cualquier cosa y así lo envían, de lo que resulta que el servicio marítimo es pésimo, inútil y hasta perjudicial, por hallarse encomendado en general, á personas que maldito si se preocupan por tales estudios.

Si á esto añadimos que el servicio telegráfico es aún peor que el meteorológico, pues los encargados de transmitir estos despachos, omiten lo que les parece oportuno, resultando con telegramas que en su origen tenían por ejemplo, cien palabras y que llegan á su destino con cincuenta, se comprenderá lo infructuoso de este trabajo, los escasos resultados que de él se obtienen y la necesidad que existe de remediar tales deficiencias y proceder á una buena organización que llene cumplidamente el objeto á que se destina.

E. Lopez Morales.

Via férrea.

Leemos en nuestro apreciable colega *La Idea*, de Velez-Rubio:

«Según telegrama dirigido al alcalde, Sr. Laserna Ruiz, anoche debió llegar á esta población el ingeniero de la empresa del ferro-carril de Murcia á Granada D. J. Santamaria, con encargo de dar inmediato comienzo al estudio del ramal proyectado desde esta villa al empalme.»

El Sr. Laserna Ruiz, que, dicho sea de paso, viene desplegando en este asunto un celo y una actividad dignos del mayor aplauso, ha recibido tambien una afectuosa carta del ingeniero jefe de la casa constructora Mister Jorggin, en la cual este respetable señor anuncia su próxima salida para Londres, no sin haber dejado arreglado antes—son sus frases textuales—todo lo concerniente al ferro-carril de Velez-Rubio á Aguilas.»

Como en Almería.

Dando un buen ejemplo que nos complaciera ver seguir á otras provincias, la Diputación provincial de Castellón ha acordado conceder los premios y subvenciones siguientes:

Industrias agrícolas.—Se concede un premio de 500 pesetas por una sola vez entre los diferentes agricultores ó entidades colectivas que, utilizando las zonas de monte inculto, introduzcan, aclimaten y propaguen en mayor extensión de una hectárea en terrenos propios, arrendados ó de aprovechamiento comunal, y dentro del perímetro de la provincia, las plantas del *zumaque* y del *boj*.

Olivicultura.—Con objeto de que alcancen la mayor latitud y ensanche posible de zonas olivíferas, llevando el cultivo de este vegetal á regiones de la provincia donde se ha considerado imposible su aclimatación, se instituye un premio de 500 pesetas para el agricultor que mas se distinga, importando por medio del ingerto ó con plantones ya ingertados, el mayor número de plantas de la especie olivífera conocida con el nombre de *cornicabra* como la mas resistente á las bajas temperaturas.

Extinción de insectos.—Se abre un concurso público para premiar con 750 pesetas el ejemplar mas notable de una cartilla que trate de la extinción de los diferentes insectos que devoran los vegetales que constituyen la flora de esta provincia.

Cartilla vitícola olivarera.—Habiéndose escrito mucho sobre ambas producciones para las inteligencias ilustradas y nada para los que constantemente se ocupan en el rudo y penoso trabajo práctico del cultivo del campo y colaboración de ambos cultivos, se abre un concurso público en esta provincia para premiar con 750 pesetas el mejor ejemplar de los que se presenten á esta Diputación.

Modas.

Traje para niña. Es de bengala azul. La falda está plegada en menudo acordeón. El cuerpo, plegado del mismo modo, se adorna con un ancho canesú de fino eucaje crema sobre viso de seda azul. Mangas de bengala, plegadas tambien en acordeón, con hombreras y puños de eucaje crema. Capelina de seda azul, menudamente plegada, adornada con lazos de cinta y una pluma amazónica blanca. Medias azules. Zapatos de cabritilla negra.

Terminaré mi revista con la descripción de los modelos de sombrero que mas se llevan en París en la presente estación. Los principales son tres.

El primero es de paño gris ratón. El ala recta por de ante y ligeramente ondulada en los costados; se forra de terciopelo color rubí. La copa, no muy baja, se cubre con un grupo de plumas grises y multitud de cosas de terciopelo, color coral. Este sombrero tiene bridas de seda azul.

El segundo es de fieltro beige. El ala, caída en el lado derecho se abarquilla en el izquierdo, y está forrada de terciopelo, negro. La copa está cubierta con aplicaciones de fina pasamanería beige. Una hebilla de gran tamaño, colocada en la parte delante cubre el pie de dos plumas negras y una beige, colocadas en forma de cascada, y bajando por detrás hasta tocar la nuca.

El tercero es una toca muy apropiada para mañanas. Es de paño azul merino, ligeramente drapeada y tiene por todo adorno dos alas de plumas tornasoladas, colocadas en los lados, y un pequeño lazo de cinta puesto delante.

Proyecto de torre de 500 metros.

Como consecuencia de éxito que ha obtenido la torre de Eifel, son numerosos los proyectos de torres que sobrepujan en altura á aquélla; pero el que mas probabilidades tiene de llevarse á cabo es el de Mr. Judson, que se propone construir para la próxima exposición de los Estados Unidos en 1892 una torre de 500 metros de altura.

Mr. Judson es inventor de un sistema de propulsión neumática de carruajes que se propone utilizar para subir á la cima de su torre á los que visiten la exposición americana.

La torre de Judson se distingue por su solidez, y no tiene pretensión alguna á la elegancia de formas que se admira en la torre francesa. El autor parece no haber tenido otro propósito que construir una torre que sea 200 metros mas alta que la de Eifel, y susceptible de recibir un número de visitantes mucho más considerable.

Esta torre en proyecto es ligeramente cónica, y remata en el indispensable mirador. Dos vías distintas é independientes una de otra, subirán desde la base á la cima dando vueltas á la torre; tendrán una anchura de 23 metros al pie de la torre, y de 15.25 metros en la parte superior. Cada vía dará 17 vueltas completas alrededor del monumento, y tendrá un desarrollo de 6 kilómetros con una pendiente de 8 centímetros por metro.

Una vía estará destinada á los carruajes ordinarios, y la otra á un servicio de tranvías que se sucederán con medio minuto de intervalo, y cada uno podrá trasportar 60 viajeros por medio del sistema neumático de Judson.

En el interior de la espiral descrita por estas vías, habrá diez pisos circulares de unos 75 metros de diámetro, situados á intervalos proporcionales á la altura de la torre. En estos pisos se podrán instalar fondas y cafés.

Una compañía ofrece ejecutar este proyecto por la suma de 12.500.000 pesetas.

El precio de subida á la torre será de 5 pesetas y se calcula que harán la ascension diariamente 94.000 personas.

Las personas interesadas en la construcción de la torre, abrigan la seguridad de obtener pingües rendimientos.

Pavimento de cauchout.

Un ingeniero alemán ha inventado un pavimento para calles con cauchout, cuya primera aplicación se hizo en un puente de Hannover. Los resultados fueron tan satisfactorios que la Municipalidad vá á hacer una nueva aplicación de este pavimento en una longitud de 1.500 metros.

Una calle de Berlín está solada de la misma manera, y Hamburgo vá á hacer igualmente un ensayo.

Este pavimento, según se dice, tiene la dureza de la piedra. No es resbaladizo como el asfalto, y es mas duradero que este.

De aquí y de allí. Buen elector.

Leemos en *La Riona*, de Logroño:
«De como se ejerce la libertad electoral en la Rioja.»

Un candidato negocia una trampa atrasada de cierto elector y llama á éste á su presencia.

—Págame.
—Me es imposible hoy.
—Pues vota á mi favor.
—Eso nunca.

Y el uno lleva al otro á los tribunales y el segundo se deja embargar y votará en contra.»

Ese elector cuyo nombre sentimos ignorar, merece el respeto y la consideración de todos los españoles honrados.

En estos tiempos de egoísta indiferencia, no se ven muchos ejemplos como el citado.

Africanista.

Ha llegado á Tarragona el Padre Luis Boutry, de la sociedad de las misiones africanas, despues de haber recorrido las Repúblicas hispano-americanas, comisionado por el Cardenal Simeoni, llevándose muy gratos recuerdos de la generosidad y espíritu hospitalario de aquellos habitantes. El Padre Boutry es portador de un luminoso album, en el que están reproducidos, por medio de la fotografía, tipos, costumbres y sacrificios de los habitantes de la costa occidental de Africa, en donde tiene establecida la misión, contando ya con escuelas en Porto Novo, Elmina, Cagos y varios otros importantes puntos. En la de Lagos asisten actualmente más de 500 niños. La falta de personal y de medios para propagar por aquel país la civilización cristiana, la mala situación de la escuela apostólica que tienen estos Padres entre Miranda de Ebro y Pancorbo, y el deseo de tener entre ellos misioneros españoles, como tuvieron en otro tiempo al Padre Berenguer de Valencia, que murió siendo superior de una misión importante, han sido la causa de que el Padre Boutry, por orden de sus superiores, recorra las más importantes ciudades de España.

Detención.

Se ha confirmado la noticia de Tanger referente á la detención de un hermano del sultán de Marruecos por orden expresa de éste.

La detención se realizó despues de haber sostenido ambos príncipes una desagradable escena, irriándose el sultán de las observaciones de su hermano, censurando el mal gobierno del país y atribuyéndole la responsabilidad por el mal sistema de regir el imperio.

Indicadores.

El ayuntamiento de París ha dado principio á la colocación de tres ó cuatro mil postes indicadores de cada sección de distrito, conteniendo los nombres del alcalde y los tenientes de alcaldes, las señas de los médicos, farmacéuticos y parteras, los cuartos desahucados con su distribución y precios, designación exacta de las bocas de riego, estafetas, retenes de bomberos, etc.

Una prórroga.

La Exposición de la República Argentina en España hace saber que ha sido prorrogado hasta primero de Enero próximo el plazo para presentar pedidos de local con destino á los productos extranjeros que hayan de exhibirse en la Exposición internacional de ganadería y agricultura que se celebrará en la ciudad de Buenos Aires en Abril de 1890.

Noticia fresca.

El frío intenso que hace en París, ha obligado á varios dueños de carruajes de alquiler á colocar el interior de los vehículos caloríferos, cuya temperatura se mantiene por la combustión de briquetas de cok.

Algunos cocheros que se han metido en el carruaje para sustraerse á los rigores de la intemperie, han sido encontrados muertos por asfixia.

Esto ha sido causa de que el prefecto de policía dicte una orden prohibiendo el uso de los caloríferos de aquel sistema que no tengan un tubo comunicante con el exterior por donde se desprendan los gases de la combustión.

Es tanto el frío que se experimenta en Vich, que las mujeres se ven obligadas á encender hogueras con objeto de deshelar el agua de las fuentes.

Los periódicos de casi todas las provincias se quejan tambien del frío intenso que se siente, tan perjudicial para la salud como para los campos.

Más del santo.

Dice un colega:
«En Málaga están obteniendo utilidades algunos usureros con los pretendidos milagros del *santo* de Valdepeñas. ¿Cómo? querrán saber nuestros lectores. Pues es muy sencillo. A los que dan dinero á ganancia acuden muchos infelices, solicitando préstamos de diez y doce duros, á gran interés, para costear los gastos del viaje desde esta ciudad á Valdepeñas. Ayer supimos el caso de una pobre mujer, que careciendo de lo más necesario á la vida, buscaba diez duros para ir á que el *santo* le curase un padecimiento á la vista.» Los Santos sin novedad, robando que es un placer.

Alcances de Madrid.

[SERVICIO ESPECIAL.]

Senado.

SESION DEL DIA 17 DE DICIEMBRE DE 1889.

Bajo la presidencia del Sr. Marqués de la Habana se abrió la sesión á las 3 y cuarto leyéndose y aprobándose el acta del anterior.

En el banco azul están los Sres. Sagasta y Becerra.

El general Daban pregunta al ministro de Ultramar el porqué no se pagan los alcances de Cuba.

Le contesta el Sr. Becerra dándole explicaciones del porqué no se atienden como fuera de desear los que tienen derecho al cobro de los alcances.

El Sr. Fernandez de Castro encarece al ministro de Ultramar la pronta construcción del ferrocarril central de la isla de Cuba y lee algunas opiniones vertidas por distintas personalidades desde el año 1860 hasta la fecha sobre dicha cuestión.

El Ministro le contesta.
El Marqués de Muros, aboga también por la construcción de dicho ferrocarril, con la sola diferencia que quiere se subaste por fracciones kilométricas como se hace en la Península.

El Sr. Conde de Tejada Valdosa.—Tercia en el debate y se hace eco de un proyecto por él presentado sobre dicha obra en la época que fué ministro de Ultramar.

Rectifican los Sres. Fernandez de Castro, Marqués de Muros y cierra el debate el Sr. Becerra.

El Sr. Fuenmayor dirige una pregunta al Sr. Ministro de Ultramar sobre las vías de comunicación en Cuba. Le contesta el ministro.

El Marqués de Trives pregunta sobre un proyecto relativo a incluir en las escuelas provinciales la enseñanza de la taquigrafía.

Los Sres. Hernandez Iglesias y Garcia Tuñon, como individuos de la comisión que entiende en dicho proyecto, dan explicación al Sr. Marqués de Trives.

Orden del día.

Discusión del Código penal militar.

El Sr. Garcia Tuñon pronuncia un discurso contestando al Sr. Hernandez Iglesias y dice no está conforme con él en lo que se refiere a la división de asuntos jurídicos y si en la inclusión de todos dentro del código que se discute puesto que de esta manera está formado en la mayoría de las naciones, y en España mismo tenemos infinidad de presentes.

Nos retiramos de la tribuna.

Congreso.

Sesión del día 17 de Diciembre de 1889.

Abre a las tres la sesión

Manuel Alonso Martínez,

y lee el acta del lunes

al sonido de los timbres.

El ministro de la Guerra,

mostrando su buen deseo

dice al señor Ducazal:

—La ley de reclutamiento

prohíbe hacer lo que pide

su señoría; veremos

si su proyecto de ley

quiere aprobarlo el Congreso.

Luego el Sr. D. Felipe

se acuerda de los maestros

y pide con gran justicia

que los proteja el Gobierno

y los libre del ayuno

abandonándoles los sus dos.

Después el Sr. Chinchilla

contesta al Sr. Romero

Gil Sanz, sobre los motivos

de suspensión del sorteo,

y nos lee una real orden

que prueba el procedimiento.

Pide el Sr. Bugallal

algunos datos, respecto

á construcciones marinas

del citado ministerio.

Y ya por fin Figueroa

presenta un breve proyecto,

que habla de carreteras

ó caminos, según creo.

Orden del día.

Se entra en las áridas cuestiones,

nos ponemos preparados...

y se van los diputados

á reunirse en secciones.

El nico en verdad me enoja,

y en vista de tal acción,

les echo esta maldición,

¡mal escrutinio les cojal!

NUESTRAS CARTAS.

Desde Barcelona.

Agencia-Críbes.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL
Gimenez Manjón.

A la hora en que escribimos estas líneas se presenta en el teatro Principal ante el público barcelonés el eminente guitarrista Gimenez Manjón que ha sido admirado durante varios años en las primeras capitales de Europa.

Su guitarra tiene once cuerdas y en cada cuerda voces y entonaciones distintas. Gimenez es ciego, pues á los trece meses quedó sin luz en las pupilas y su vida ha sido sumamente azarosa. Ya viéndose en la mayor miseria, ya recibiendo los aplausos de público y pingües beneficios. Siendo casi un niño y sin apoyo de familia ni amigos, se marchó á París llegando á esa capital con solo 15 pesetas en el bolsillo; acto seguido buscó un intérprete que á la vez le hiciera de secretario y se hospedó en el mayor hotel de aquella ciudad; esto le salvó y muy en breve su fama fué volando en alas de la gloria.

Manjón ha sido acogido con gran entusiasmo por parte de los admiradores de la música y no dudamos conseguirá nuevos aplausos y muchas utilidades.

María Vand Zant.

Otra notabilidad de verdadero mérito se encuentra en Barcelona, que es la fiva que encabeza estas líneas. A noche hizo su debut en el Liceo cantando la ópera *Dinorah* de Meyerbeer. La voz de la diva es de una ternura sobria y la suavidad con que la emite se asemeja al tino del ruso; no tiene gran volumen, pero en cambio la caracteriza una igualdad admirable; parece que canta en uno solo registro, siéndole familiares los pasajes donde puede decirse que están escritas

como chispas las notas más agudas á que pueden alcanzar las cuerdas vocales, como el *mi* y el *fa*, que emite sin esfuerzo, sin preparación, unas veces al vuelo, otras sosteniéndolas y disminuyéndolas con igualdad asombrosa de afinación y fuerza. Entrelaza con atrevimiento, pues su voz parece un hilo de oro lino de filigranas y envuelto por una gasa de notas que luego se deshace en cadencia bellísima llegando á arrebatar á los espectadores.

No obstante de la fama grandiosa de que venia precedida tenemos la satisfacción de decir que hemos hallado muy páidos los elogios ante la realidad de lo que en sí es la voz de la Vand Zant.

Herencia despreciada.

El comandante D. Manuel Fernandez que se hallaba en esta capital retirado del ejército, falleció no ha muchos días víctima de una congestión cerebral.

Falleció *ab intestato* y toda su fortuna consistía en un plato y una copa de cristal, cuyos objetos requirió el juzgado para retenerlos y entregarlos á los que noticiosos de los edictos y creyéndose con derecho los reclamaren. No habiéndose presentado nadie á reclamar el juzgado los ha remitido á la Delegación de Hacienda, para que, con arreglo á la ley, pasen á ser propiedad del tesoro público.

Fachada de la Catedral.

Un opulento banquero de esta ciudad por inspiración de la conciencia, sin duda, tuvo la feliz idea de aprontar algunos millones de reales para construir la fachada de dicho templo que estaba sin hacer. Hace año y medio que dieron principio á los trabajos y ya están casi á punto de terminarse. Es una obra portentosa donde se revela el génio de nuestros arquitectos y el buen gusto que les caracteriza en tan admirables trabajos. Dícese si para la inauguración vendrá la Regente y el ministro de Fomento, por cuyos motivos se celebrarán solemnes fiestas.

Lotería de Navidad.

Causanos horror e afán que tiene el público por soñar riquezas fabulosas adquiridas por la suerte en un momento dado. Esta mañana no habia ya en ninguna administración de Loterías billete alguno, ni siquiera participaciones y solo estas existen en algunos cafés, dándose considerables primas para adquirirlos.

El colmo de los crímenes.

Nos escriben de Tortosa diciéndonos que desde el día 2 del corriente hasta el día 10, se han inscrito en el registro de entrada de aquella Audiencia de lo Criminal la frió era de sesenta causas para el despacho.

Si como á esta, entran las causas en las demás Audiencias, creemos que en vez de disminuirlas como pretende el actual ministro, lo que debe hacerse es instalar una en cada población.

¡Lástima grande que sea verdad tanta belleza! queremos decir tanto crimen.

Protesta católica.

A la «Protestación de fé católica» hecha en las diócesis de Gerona, Plasencia y otras varias ha seguido la de esta con el epigrafe de «Otra elocuente protesta.»

En ella se dice que... «ser deliberadamente liberal es mayor pecado que ser blasfemo, ladrón, adúltero, homicida, ó cualquier otra cosa de las que prohíbe la ley de Dios y castiga su justicia infinita.

Suscriben este documento 123 sacerdotes de esta diócesis, entre las que figuran la del doctor Felix Sardá y Salvany. Por lo escabroso del asunto omitimos toda clase de comentarios
A. Críbes.

Barcelona 15 de Diciembre de 1889.

La Crónica en Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Los martistas y conservadores han continuado esta tarde propagando los rumores de una crisis antes de 48 horas, pero los ministeriales insisten en afirmar que la modificación ministerial no se hará hasta el interregno parlamentario de las próximas vacaciones de pascua.

Lo que sí resulta comprobado por todos es que el Sr. Ministro de Marina volvió á escribir anoche al Sr. Sagasta, manifestando vehementes deseos de abandonar á cartera en el mas breve plazo posible, pero el Sr. Presidente del Consejo confía en que el Sr. Rodriguez Arias esperará á que la crisis se haga cuando ya esté aprobado el articulo primero de proyecto de sufragio.

De las noticias del día á lo que se le ha dado mas importancia por la gente política, es á una detenida conferencia que en uno de los pasillos del Congreso celebraron los Sres. General Lopez Dominguez y Martos. Pero apesar de la importancia que ha querido dársele á dicha entrevista, ninguno ha sabido precisar los términos sobre que ha versado, puesto que los conferenciantes se han encerrado en la mayor reserva y solo parece que han dejado comprender que el general Lopez Dominguez no se halla en una actitud tan transigente como se suponía en un principio.

La última sesión de la Liga Agraria ha revestido regular interés como podrá verse por la reseña que publicamos á continuación.
Suyo affmo.—M.
Madrid, 17 de Diciembre de 1889.

La Liga agraria.

Alcance.

Preside el Sr. Bayo.
El Sr. Villamejor combatió las doctrinas librecambistas por entender que son la ruina del país.

E. Sr. Gamazo declara que los individuos que componen a comisión informe de los tratados de comercio, son en su mayoría proteccionistas, y que por tal razon pueden esperarse beneficiosos resultados, pero que no hay que dormirse

por halagadoras, pues él de todos modos sostiene sus ideas económicas.

El Sr. Forcada expone idénticas ideas pidiendo la rebaja de los trasportes de los ferrocarriles y dice que los libre cambistas no asistían á las sesiones de la Asamblea porque todavía se acuerdan de la derrota sufrida en el Congreso Mercantil.

Alcance postal.

Servicio de «El Correo Autógrafo.»

Desde Lisboa

Nuestro activo corresponsal en Lisboa nos dice que la agitación republicana conde rápidamente. El gobierno retribla sus precauciones vigilando cuidadosamente al ejército entre el cual cuenta el partido republicano con muchos auxiliares. En los círculos financieros que son siempre los mejores informados, reina gran desconfianza temiéndose estalle una insurrección general cuando menos se espere. Para dar una idea concreta del estado anormal de la política portuguesa bástese saber que los diferentes embajadores en Lisboa han comunicado á sus gobiernos la noticia de la intranquilidad que reina en el vecino reino.

Desde Londres

La prensa de hoy de lara terminantemente que si el gobierno portugués no se apresura inmediatamente á destituir al mayor Serpa Pinto que continúa sus conquistas en Africa é Inglaterra adoptará medios energicos para detener la marcha de los portugueses en Africa. Estas noticias consideradas como un *ultimatum* del gobierno inglés ha causado profunda sensación. La epidemia del dengue tiende á crecer.

Desde Roma

La situación económica es cada vez más crítica. Muchos comerciantes y algunos banqueros no pueden hacer frente á la crisis dominante. El estado del país es tristísimo. Todas las ciudades de Italia se quejan del gran número de mendigos que invaden las calles.

El hambre hace estragos en la Calabria y Piamonte.

Su Santidad Leon XIII prepara una notable enciclica encaminada á regularizar la vida de los católicos. En éste importante documento el Santo padre hace luminosas consideraciones sobre las practicas sociales, examinando el alcance de los lazos que forman el vínculo de la familia. En estos momentos la secretaria del Vaticano se ocupa en la traducción de dicho documento que será publicado en los primeros días del mes próximo.

Del Brasil

Madrid 17, 9 n.

Las noticias de Rio Janeiro son muy pesimistas. Según estos despachos transmitidos directamente á un establecimiento de crédito de Lisboa, el gobierno revolucionario comete todo género de atropellos dominando exclusivamente por el terror; corre el rumor de que han sido fusilados en su prisión varios militares que se ocuparon en remover á la República. Referente á los negocios, los indicados telegramas aseguran que no hay confianza alguna en el actual estado de cosas. Los optimismos telegrafados obedecen á la revisión del gabinete negro que sigue funcionando en las oficinas postales.

GACETA.

DIA 17

ULTRAMAR.—Real decreto concediendo indulto total de la pena impuesta por la Audiencia de Puerto Principe á Manuel Muñoz Rodriguez.

GOBERNACION.—Real orden confirmando la suspensión del Ayuntamiento de Sayatón decretada por el Gobernador de la provincia de Guadalajara.

FOMENTO.—Real Orden otorgando á la Diputación de Vizcaya la concesión sin subvención del Estado del ferrocarril de Ortuella al barrio de la Memera.

BOLETIN OFICIAL.

EXTRACTO DEL CORRESPONDIENTE AL DIA 19.

Fomento.—Obras públicas.—El día 28 del actual tendrá lugar la subasta de los acopios para la conservación en 1889 á 90 de la carretera de Palencia á Tinamayor, provincia de Palencia, cuyo presupuesto es de 18.400 pesetas 30 céntimos.

Gobierno civil.—Tres registros de minas con los nombres de «La Gran Bretaña», «Mi Esperanza» y «Unión».

Hacienda.—Hallándose terminado el repartimiento de consumos de la villa de Velez-Rubio, se encuentra expuesto al público por término de ocho días.

Ayuntamientos.—Los de Bentarique, Bayarcal, Almócita y Beirés, publican las listas de votantes de sus respectivos colegios y los de Pulpi, Escullar y Illar, la formación del apéndice al amillaramiento de 1890 á 91.

E. de antes el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación los meses de Enero, Febrero y Marzo del año actual.

GACETILLAS.

Lotería.—Advertimos á algunos de nuestros suscriptores de provincia, que de nada les servirán los talones, si no tienen abonado el recibo de la suscripción hasta fin de Diciembre.

Hacemos esta advertencia porque algunos han devuelto el recibo, quedándose con el talón.

Telegrama.—Nuestros lectores notarian ayer la falta del telegrama de «Última hora», así como el precio de cotización de bolsa de Madrid del día anterior, debida no sabemos á qué causa, pues habiéndose depositado en Madrid, como reza el telegrama á las 12 y 30 de la madrugada, no lo entregaron en esta redacción hasta las 9 de la mañana, hora en que ya teníamos hecha la tirada de LA CRÓNICA.

Lo ponemos en conocimiento del Sr. Director

de Telégrafos de esta provincia, para que se sirva dar sus órdenes, evitando así el perjuicio que nos causa esta demora.

Jurados.—A continuación publicamos los que actuarán en esta Audiencia, en las causas del Juzgado de Gergal, durante el primer cuatrimestre del año inmediato:

Cabezas de familia.

Don Juan Manuel Enriquez Pascual.

» Antonio Santander Pastor.

» Félix Castillo Santander.

» Juan García Guevara.

» Joaquín Guzmán Franco.

» José Aguilar Diaz.

» José Lao Rios.

» Juan Magaña Rodriguez.

» Juan Bono Morales.

» Rafael Martínez Martínez.

» Tomás Morales Bono.

» José Ortiz Rodriguez.

» Tesifón Castellón Romero.

» Indalecio García Romero.

» Tiberio Godoy Moratalla.

» Francisco Gil García.

» José Ortega Romera.

» Francisco Perez Martinez.

» Luis Ramos Escámez.

Capacidades.

Don José Castillo Martínez.

» Francisco Gil Escámez.

» Luis Ayala Marin.

» Miguel Gomez Soriano.

» Miguel Guil Galindo.

» Salvador Guil Delgado.

» José Ibañez Gil.

» Luis Félix Martínez Beltrán.

» Blas Cobos Prados.

» José Egea Rodriguez.

» Fernando García Martínez.

» Domingo Garrido Huertas.

» Antonio Soriano Sanchez.

» José Sólvez Bárrrios.

» Francisco Sanz Sanchez.

» José del Cardo Rozapanera.

Desde la butaca.—Sigue ejecutándose en el teatro de Novedades, y obteniendo buenas entradas, el viaje cómico-lirico *¡A Buenos Aires!* original de los Sres. Diaz de Escovar, Altolaquirre y Gonzalez Palomares; pero no se ha subsanado la mutilación del cuadro quinto, que se cometió desde la noche de su estreno, y la dirección artística del teatro debía impedir que esta supresión siguiera verificándose, porque la obra resulta coja é incompleta. Tales dificultades ofrece ese cuadro, que se le ha tachado de una plumada? Deseamos que en las representaciones sucesivas se subsane ese defecto y esperamos que la obra se ofrezca en adelante al público en toda su integridad. ¿Lo conseguiremos? El tiempo dirá.

Otro estreno tuvo lugar en la noche del miércoles: el de la zarzuela en dos actos *Las hijas del Zebedo*. Grandes elogios se venian haciendo de ella, y quizá por eso no ha gustado tanto como se creia, pues se esperaba mucho y ha sabido á poco. Cierta es que á la música, original del reputado maestro Chapi, nada hay que pedirle, pues su factura es deliciosa y sus motivos originales é inspirados; pero en lo que á la letra respecta, nos ha parecido que la acción resulta muy lánguida, cansada y poco interesante, sobre todo en el primer acto: el segundo es muy superior á aquel, en opinión nuestra, y el movimiento de las figuras, la complicación de las situaciones, el enredo de las escenas y los chistes del diálogo, hacen que el público no escasee sus aplausos y dan origen á que la impresión general resulte agradable. En ese acto segundo, merece especial mención el duo de los dos presuntos abuelos, cantado de primoroso modo por los Sres. Hernandez y Guillén: es muy bonito, pero mucho, y ambos artistas hicieron de él una verdadera filigrana. La concurrencia le acogió con atronadores aplausos y el duo fué repetido, obteniendo el mismo éxito ruidoso.

¿Cuándo se nos van á dar á conocer por la compañía algunas de las obras nuevas que se anuncian? *Ortografía*, *¡Ole Sevilla!* y otras varias, se encuentran en ese caso; y el público desea que en breve se pongan en escena, sin abusar de las repeticiones. Procure hacerlos así la empresa y alcanzará con ello ó buenas entradas, como las que viene consiguiendo estas últimas noches.

La luz eléctrica.—Desde hace algunos días viene funcionando con extrema regularidad y éxito completo, el alumbrado eléctrico recientemente instalado en varios establecimientos de esta capital, en los que hemos podido admirar sus mágicos efectos y cerciorarnos de la preponderancia de esta luz con respecto á las demás, y las excelencias de este sistema de alumbrado, sin disputa el más ventajoso de cuantos existen.

Donde hay que admirarla sobre todo, es en las tiendas de ropas, pues la luz clara y hermosa que produce, á mas de prestar realce á los tegidos, ofrece un aspecto brillantísimo é incomparable, que atrae y dá cierta elegancia y confort á los establecimientos. Véase, en nuestro apoyo, el de las Filipinas.

Lo mismo podemos decir de los comercios de quincalla y las confiterías, pues tanto el Bazar del Leon, como las confiterías del Malagueño y del Sr. Frias Lirola y otras varias tiendas en que se halla establecido el alumbrado eléctrico, son muy visitadas estos días, solo con objeto de contemplar as instalaciones.

La fábrica, de la que ya nos ocupamos por extenso hace poco tiempo, es también digna de visitarse, no solo por la multitud de aparatos que en ella existen, en su mayoría desconocidos, tales como la gran dinamo de potencia de 350 amperes á una tensión de 110 volts, los aparatos de distribución, amperómetro, voltímetro de corriente continua, reostato sistema Avoilard, corta circuitos fusibles de seguridad y para-rayos, sino por la máquina de vapor *Compound* de regulador y expansión automática, con fuerza de 120 caballos, la primera de esta clase que se ha instalado en Almería.

Cuando anteanoche visitamos la fábrica, acom-

pañados del director de la misma, nuestro amigo D. Pascual Sanchez, el subdirector D. Agustín Morales y el inteligente mecánico D. Leonardo García, activo y trabajador como ninguno, no pudimos por menos de expresar nuestro entusiasmo, ante aquellos artefactos fruto de los modernos progresos de la ciencia.

Los adelantos realizados de poco tiempo á hoy en el alumbrado eléctrico, han dado origen á que el de gas haya experimentado grandes mejoras y no pocos perfeccionamientos, pues las empresas que veían próximo el día de su desaparición, se dieron prisa á encomendar á sus más ilustrados ingenieros nuevas reformas en los aparatos, con objeto de poner en condiciones este sistema de alumbrado para competir con el eléctrico.

Efectivamente lo consiguieron en un principio, ideándose mecheros intensivos que producían casi tanta luz como algunas lámparas eléctricas pero después de la invención de las máquinas dinamo-eléctricas, han quedado las anteriores muy en baja, pudiendo asegurarse no existe competencia, ni en intensidad, ni en economías.

Por este motivo, la aplicación de la electricidad al alumbrado público, es muy reciente, pues aunque desde 1841 á 1857 se han verificado algunas pruebas en Francia, Bélgica é Inglaterra, ninguno de aquellos ensayos dieron resultados prácticos, á causa de la casi imposibilidad de producir corrientes constantes de duración é intensidad por medio de las pilas, deficiencia que ha venido á llenar el dinamo.

No dudamos que con tales ventajas, la empresa del alumbrado eléctrico llegará á obtener un resultado satisfactorio en justo premio á sus trabajos.

El tiempo.— Siguen los vientos frios y los constipados á la orden del día.

El niño de Dios vá á tener este año mucho frío, porque viene desnudo y no tiene padrinos ricos como muchos mortales.

Lotería.—Las personas que desean adquirir billetes de la lotería nacional, del sorteo de Navidad, se ven privadas de hacerlo, por no existir ya en las Administraciones.

Conste, sin embargo, que no se han agotado los billetes, pues algunos vendedores ambulantes los han acaparado y exigen por ellos primas muy regulares.

De astronomía.—Uno de los planetas mas hermosos, Venus, puede ser observado en la actualidad por ser visible en esta época un corto espacio de tiempo antes de la puesta del Sol.

Júpiter unas dos horas después.

Al terminar el año ambos planetas dejarán de ser visibles.

Marte se halla durante el curso del mes corriente, en la constelación de Virgo y empieza á verse entre una y dos de la madrugada.

Saturno se halla estacionado ahora en la constelación de Leo y á eso de la diez de la noche se deja ya de ver.

Lo advertimos á los aficionados á estas observaciones.

Recordatorio.—Se nos remite el siguiente: «Segun la R. O. de 28 de Agosto de 1883, hace seis años que la mayoría de las minas de esta provincia que figuran en los grupos de 21, 22, 23 y 24 han debido caducarse y declarar franco y registrable su terreno. Ya que aunque tarde llegó el día en que se terminaron las subastas con fechas 26, 27, 30 de Setiembre y 28 de Octubre, razon será ya que no se sigan ocasionando mas perjuicios á los mineros de buena fé, ni al tesoro público y se anuncian en el «Boletín oficial» las franquicias de los terrenos, como asimismo de otras muchas minas que se hallan en igual caso, que las de los grupos referidos.»

Bien hecho.—Tenemos entendido que el Sr. Delegado de Hacienda, siempre deferente con las reclamaciones del público, ha atendido como se merece la que le han dirigido y ha facilitado fondos á la Administración de Loterías núm. 2, para que puedan atender al pago de los premios del último sorteo de la lotería Nacional.

Vapor de la carrera.—El vapor *García de Vinuesa* que debió llegar ayer á nuestro puerto, no fondeará aquí hasta el sábado próximo, á consecuencia de haber sufrido algun retraso á su salida de Cádiz.

Penales.—Muy en breve publicará la «Gaceta» los escalafones del Cuerpo de Establecimientos penales en sus diferentes secciones, é inmediatamente se proveerán por antigüedad, con arreglo al escalafón, todos los destinos del mismo que hoy están desempeñados interinamente.

Traslado.—Nuestro querido amigo el procurador de este Juzgado D. José Rodríguez Valero, ha trasladado su domicilio á la calle de Navarro Rodrigo, núm. 13.

Junta de Obras del Puerto de Almería.—La recaudación obtenida durante la primera quincena del mes de Diciembre, por arbitrios de puerto, y con destino á sus obras, ha sido la siguiente:

	Pesetas.
Por toda clase de importaciones.	1.240'28
Par id. de exportaciones.	784'71
50 por 100 de carga y viajeros embarcados.	485'60
50 por 100 de descarga y viajeros desembarcados.	616'53
Total.	3.127'12

Cuya cantidad de las figuradas tres mil ciento veinte y siete pesetas y doce céntimos, ha ingresado en la Depositaria de la Junta.

El tribunal de oposiciones á plazas de contadores y oficiales auxiliares de primera, segunda y tercera clase del Tribunal de Cuentas del reino anuncia la provisión de una plaza de contador de segunda clase, dotada con el sueldo de 5.000 pesetas anuales.

Para tomar parte en las oposiciones se necesita reunir las siguientes circunstancias:

Ser ó haber sido oficial es auxiliares del mismo Tribunal, con la categoría de oficiales primeros de Hacienda pública durante dos años, ó llevar quince de servicio efectivo y dos de antigüedad en la referida categoría en los demás ramos de la Administración pública.

Las solicitudes deberán presentarse dentro del plazo de treinta días, y los ejercicios de oposición comenzarán ocho días después.

Ha muerto en Berlín el sabio doctor en medicina Herr Schwab. Entre sus legados se encontró un pliego cerrado dirigido así: «A la Academia Médica de Berlín.—Tesoro inapreciable.»—Reunida aquella docta Corporación se abrió el sobre y estrajo de él un luminoso estudio filosófico sobre el Pectoral de Cereza del doctor Ayer, que recomendaba eficazmente para la tos, los resfriados, catarros y todas las afecciones de la garganta y pulmones.

Fuga.
Un chico de quince años y una chica de doce, remonada, sintiendo impulsos á su edad extraños, se fugaron el viernes de esta zona. Sus papás dieron parte en el momento, y al fin fueron habidos. Preguntados que cual era su intento, contestaron á dúo.—¡Coger nidos!

Varones de saber y de experiencia, estudia este caso... de inocencia.

La acción curativa de la «Emulsión Scott» no tiene límites.

(Desconfiese de las imitaciones)
Sevilla 30 de Enero de 1885.

Certifico: Que durante mi práctica he obtenido excelentes resultados recomendando el uso de la *Emulsión Scott* principalmente en la escrofulosis, tuberculosis, anemia y otros muchos padecimientos que seria prolijo enumerar.—Dr. Domingo Terrera y Domínguez Méli o-Girijano.

Siempre estamos tentados de dar un consejo á las personas enfermas que nos rodean é indicarles un medicamento que les devolverá la salud. Esto sucede con el Morrhuol de Chapoteaut que reemplaza el aceite de hígado de bacalao, tan desagradable é indigesto. Es popular en París decir á una persona que tose: «Tome usted el Morrhuol.» Este nuevo producto representa todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la parte grasa, se digiere fácilmente y es de maravilloso efecto en las enfermedades del pecho, resfriados, toses, bronquitis ligeras. Y como el Morrhuol representa 25 veces su peso de aceite, y sus buenos efectos son constantes, los médicos no vacilan en darle la preferencia.

El vino ó el jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C.^a recetados con éxito siempre crecientemente contra la anemia, el linfatismo, la pérdida de las fuerzas y el empobrecimiento de la sangre son las únicas preparaciones que poseen en acabada combinación las sales de hierro y la quina, es decir, el primero de los reconstituyentes y el primero de los tónicos de la materia médica. Prevenimos, pues, al público que exija en los prospectos, como garantía de origen, el nombre Grimault etc. C.^a impreso en filigrana en la pasta del papel, y el mismo nombre estampado dentro de cartelas cuadradas, en el papel que envuelve las botellas.

Jabón de Orujo.—Para evitar las malas olores y que la ropa se pique con el jabón moreno, tomar en iguales condiciones en todos los almacenes el jabón orujo.

ULTIMA HORA.

(Alcance especial.)

Madrid 18, 9 m.

Se asegura que la crisis no será resuelta hasta primeros del mes próximo. Es creencia general entre ministeriales y ex conjurados que las vacaciones se prolongarán más de lo anunciado. Nada nuevo de conciliación.

Madrid 18, 10 m.

Aseguran los republicanos que el señor Figuerola no acepta la jefatura del partido. Según noticias el distinguido hombre político ha escrito á Ruiz Zorrilla declinando su encargo.

Madrid 18, 12 m.

La Liga Agraria terminó sus tareas. El tema puesto á discusión fué la supresión de los consumos. Hicieron uso de la palabra los Sres. Benat, Heva, Sirans y Orellana. La sesión no ofreció mas nota saliente que la gran desanimación y poca concurrencia.

Madrid 18, 3 t.

Se acentúa la creencia de que á pesar del obstruccionismo de los conservadores quedará aprobado el artículo 1.^o del Sufragio antes de la clausura de Cortes.

(Alcance telegráfico)

(RETRASADO)

Madrid 19, 12'30 m.

Reunida la comisión de los gremios

Industriales visitó al Presidente del Consejo de ministros señor Sagasta, solicitando de él se retirase el proyecto de ley de contribución industrial y exponiéndole los sacrificios que les imponían con este.

El Sr. Sagasta declaró á los visitantes que era ya de todo punto imposible retirarlo, pero que el gobierno se hallaba dispuesto á admitir todas las enmiendas que se presenten.

Esto ha producido general disgusto en el Comercio.—S.

(RETRASADO.)

Madrid 19, 1 m.

Los diputados de la minoría no asistirán á la velada, que en honor del ilustre marqués de Montemar, celebrarán los republicanos en esta corte.

Bolsa.

4 por 100 interior, 75-20.
4 por 100 exterior, 36-60
4 por 100 amortizable, 88-85.
Billetes de Cuba, 106
Acciones del Banco de España, 414.
Compañía de Tabacos, 109-50.—S.

Madrid 19, 11'15 m.

Por disgustos surgidos entre los organizadores, se ha suspendido la velada que proyectaban celebrar los republicanos en honor de Montemar.

Los comerciantes en vista de la negativa del Sr. Sagasta, respecto á la reforma del proyecto de Ley de la contribución industrial, han acordado agotar todos los medios legales en contra del mismo. Reina general descontento.—S.

Madrid 19, 8'50 n.

El Sr. Sagasta se encuentra enfermo guardando cama.

La reina regente mejor.

La sesión del Congreso sin interés.

El Sr. Espinosa consumió parte de la sesión sobre denuncia de inmoralidades.

En el Senado el Sr. Canalejas contestó al Sr. Trives.

El Consejo de ministros sin importancia.

2.500 invasiones del gippe.—S.

Bizcochos de Mallorca Ensaimadas, extenso surtido en pasteles de todas clases, desde cinco céntimos en adelante; de carne, á 20. Elaboración diaria. Se expenden en la Catalana, Principe 10 17-30

ESPECTÁCULO.

TEATRO NOVEDADES.—Teléfono núm. 105. Gran función para esta noche, 28 de abono.

- 1.^a A las 7.
LAS HIJAS DEL CEBEDEO.
 - 2.^a A las 8 y cuarto.
LAS HIJAS DEL CEBEDEO.
 - 3.^a A las 9 y media.
LOS LOBOS MARINOS.
 - 4.^a A las 10 y media.
LOS LOBOS MARINOS.
- Entrada general 20 céntimos.

ALMERIA

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL

SECCION COMERCIAL



Vapor «García de Vinuesa»

Saldrá de este puerto el día 21 de Diciembre para Cartagena, Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós y Marsella. Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Campos é Hijo, Virgen del Mar núm. 1.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS EL DIA 18 Á LAS 2 DE LA TARDE HASTA IGUAL HORA DEL DIA 19.

Entrados.

Vapor español BARAMBIO, de Gijón, con 14 pasajeros y carga general.

Muebles de Rejilla

En el Bazar del Leon acaba de recibirse una gran remesa de estos acreditados muebles con la cual queda completamente surtido el depósito establecido en dicha casa

Almoneda. Por ausentarse su dueño se hace de todo el mobiliario de la casa, calle de Arapiles número 4.

Sólo hasta el día 24, pues pasando dicho día se embararán los muebles que no estén vendidos.

Quien desee pasar felices pascuas

se dirija al establecimiento de Ultramarinos del Malagueño donde se ha recibido conservas y embutidos de todas clases: Galletas, vinos y licores, quesos, y variedad de artículos para la presente estación.

También se han recibido harinas y azúcares molidas para la elaboración de mantecados y roscas de aceite.

Bazar de Ultramarinos del Malagueño.

S. — Marquesa. — S.

Vinos tintos del Excm. Sr. Marqués

de Riscal, cosecha de 1884.
Caja de 25 botellas 60 pesetas.
Id. 12 id. 30 id.
Una botella 2'50 id.
Depósito en esta ciudad, en casa de D. Juan Antonio Martínez, calle de Reyes Católicos 2. La esmerada elaboración y superioridad de estos vinos completamente naturales les hace similares á las mejores marcas de Brudeos, y es su precio mucho más barato que los de aquella procedencia, alcanzando por todo una gran aceptación en cuantas plazas son conocidos.

De las condiciones de bondad antes indicadas pueden testificar aquí varias personas que ya los consumen.

Se admiten las botellas vacías pagándolas á peseta 0,25 siempre que vengan en sus sen nasy cajas.

DUELAS, BARRILES Y SERRIN.

EN CASA DE LOS

SEÑORES HIJOS DE DON LUIS TERRIZA. ALMERIA.

BARATO MADRILEÑO.

Se han recibido una gran remesa en camisetetas de punto para hombres y para niños de todas edades, desde 30 céntimos hasta 4 pesetas.

Camisas para caballeros vistas hilo, cue ilos y puños de hilo, corbatas de lazo y nudo, nuevo modelo.

Camisas para señoras y niñas de varias medidas y todas clases de confecciones de ropa blanca.

Plaza de la Administración vieja, frente al arco de la Pescadería.

Los deseos del dueño es ganar poco y vender mucho.

A los mineros y Agricultores.

Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en Butarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y dólvoras de todas clases.

El mismo Sr. tiene la representación en esta provincia de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, y dará razon de sus renombrados abonos minerales, que tiene para prueba á disposición de los agricultores, garantizando el resultado con una economía sobre los mejores estiércoles de un 500 000, y con el beneficio de evitar larvas y malas yerbas economizando trabajo y proporcionando cosechas abundantes así de suelo, como de toda clase de árboles. Especialidad contra las enfermedades del naranjo.

HORTICULTURA

Y ARBORICULTURA.

Procedente de Francia, cerca de Paris, arboles frutales y hermoso surtido de rosales injertados de altacopas y bajos, clasificados, gran surtido de plantas para habitación y jardines, bulbos y cebollas de flores y semillas etc. 10 días de venta.

Paseo del Principe Alfonso, núm. 11.

E. Veyrat y compañía. 12-15

La Mallorquina, calle de Ricardo núm. 3, detrás del teatro Principal.

Variado surtido en turrónes finos, de mantecados, de almendra y roscos de varias clases.

Todos los géneros que se expenden en este nuevo establecimiento son á 4 rs. libra

1-5

Antonio Vives.

SAN SEBASTIAN NUM 1.

Ofrece á domicilio la arroba de pan de aceite con azucar y almendra á 12 pesetas y la libra de mantecados á 4 rs

Se reciben desde hoy encargos.

1-4

Panadería de Ramon Iguña, calle de Arraez.—Se fabrica estas pascuas pan de aceite, elaboración especial, clase superior y la mas selecta de cuantas se hacen. Se expenden pan catalán y de Madrid.

Se admiten encargos para el horno.

Esmero y curiosidad

2-4

DIARIO DE AVISOS.

UNGUENTO HOLLOWAY

PILDORA HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que de medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, escrófulas, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible unguento y frotando con el las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español reativas al modo de usar los medicamentos.

Los modelos se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central por Ox 533 od Street. Londres. Almería Gomez Talavera.

ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES, DEL PAÍS Y SALAZONES PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarate.

Cerveza legítima inglesa.—Vinos embotellados de Burdeos y otros.
Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Corrija, Caracas Compañía.

Representantes en Almería de la compañía de seguros contra incendios La Lubeck y Países Bajos.
Plaza de San Sebastian.—ALMERIA

LA CALLESLINE.

Cura-callos americano.



SI PADECE V. DE CALLOS, USE LA CALLESLINE

Y BIEN PRONTO OBTENDRA COMPLETO ALIVIO.

Remedio infalible, sin dolor para la pronta curación de los callos de los pies. Remueve los callos blandos y duros, juanetes y toda clase de callosidades. No necesita vendajes ni causa dolor.

Ninguna preparación de la tierra para la pronta curación de los callos iguala á la Callesline Americana. Su baratura la pone al alcance de todos; y cualquiera que sufra de los callos, puede tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en las principales droguerías, boticas y en la Tienda del Guante.

Doctor Rubira.

El doctor en Medicina y Cirugía D. José Rubira García pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que por motivos de salud, deja de visitar á domicilio, cual hasta ahora venía haciéndolo, y establece consulta diaria, excepto los días festivos, en su estudio, calle de Torres núm. 1, durante las horas, de 11 de la mañana á 2 de la tarde.

Sin embargo de lo expresado, asistirá á domicilio los casos de parto á que fuere llamado, y también concurrirá á las consultas con sus compañeros, en toda clase de enfermedades.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruzes, calle de la Noria núm. 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como también se instalan pararrayos y como hacen las piezas de éstos, también se arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fel contraste.

También tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapas de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

ASMA CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los **TUBOS LEVASSEUR**. Exijase el sello de **Levasseur**. PARIS, Farmacia **ROBIQUET**, 23, Rue de la Monnaie. — En Almería: D. José Gomez Talavera.

NEURALGIAS JAQUECAS, DOLORES DE ESTOMAGO y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las **PILDORAS ANTI-NEURALGICAS** del Dr. **CRONIER**. Exijase el sello de garantía de **Union de Fabricants**.

EMPLASTOS,

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL doctor **Winter**.



Trade Mark Registered.

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciática, pleuresía, dolor de garganta, calambre, croup, dolores de espalda, pecho, miembros, pulmones, estómago, toses, quebraduras y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perforados de fieltro rojo americano. De venta en las droguerías y boticas. The Winter's American Seallet Felt Porous Plaster. Wholesale: New-York.

Dichos emplastos infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos emplastos son especialmente útiles para

fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, dolores en el pecho, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, y para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación. Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar sentados y expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio para sus miembros, deben ocurrir á los **Emplastos perforados del Dr. Winter**, en el momento en que sientan alguna sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

No se deben usar otros **EMPLASTOS** que los de bayeta encarnada del Dr. Winter de New-York, recomendados por todos los médicos.

Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.

Solidéz PRONTITUD Y ECONOMIA.

Francisco Aloy Beltrán pone en conocimiento del público que en la calle de Granada núm. 63 acaba de abrir su establecimiento de calderería en donde construye conforme á los modernos adelantos y en metal, cobre y chapa de hierro cuantos objetos abarca el ramo, como alambiques, calderas de almazara, tarros para aceite etcétera etc.

Se hacen igualmente toda clase de composuras.

Se compra cobre, metal y plomo viejo.
63.—CALLE DE GRANADA—63,
ALMERIA

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

Cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, náusea ó vómitos, después de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras; disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla: El autor: farmacia Globo; Tetuan, 20.

Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, Solís 1.

Precio de cada frasco 24 reales.

Piano barato.

Reyes Católicos 18.

SERVICIOS

DE LA

Compañía Transatlántica

DE

BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

LINEA DE COLON.—Combinación para el pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, via Puerto-Rico, Habana y Santiago de Cuba.

LINEA DE FILIPINAS.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 13 de Enero y de Manila cada 4 lunes á partir del 9 de Enero.

LINEA DE BUENOS-AIRES.—Un viaje cada dos meses para Rio-Jainero, Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz cada ocho semanas á partir del 6 de Enero.

LINEA DE FERNANDO POO.—Con escalas en la costa occidental de Marruecos.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA.—Costa Norte.—Servicio quincenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tanager, Argiciras, Ceuta y Malaga y retorno de Malaga el 12 y 25 con las mismas escalas.—Costa Noroeste.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casa-blanca, Mazagan y Mogador.—Servicio de Tanager.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tanager los domingos, miércoles y viernes; y de Tanager para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para mas informes.—En Almería, Sres. M. Ruiz Reyes é hijo en liquidación.

José Marchado Gimenez.

Cirujano-dentista.

PROCEDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Confecciona dentaduras desde un solo día, te hasta la completa.

Hace las extracciones ¡sin dolor! por medio de la Cocaina.

Horas de consulta y operaciones de 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Real núm 4 y Marquesa 3, piso prin Almería

CARMONA Y COMPAÑIA.

10.—Tiendas.—10.

Se acaban de recibir nuevos surtidos, en tiras bordadas finas, agremanes y golpes para trages de señoras con y sin abalorio, cintas, botones y blondas de seda, cuarenta y ocho colores en pelo de cabra, calidad superior, completo surtido de camisas inglesas y del país, perfumería francesa, americana y catalana, lámparas y quinqués sobremesa, cafeteras rusas y de circulación é infinidad de artículos difícil de enumerar.

PECTORAL DE CEREZA

DEL DR. AYER

Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilatación suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en LARINGITIS, ASMA, BRONQUITIS, PULMONIA ó TISIS. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el DR. J. C. AYER Y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona

EL VAL-NUJANO.
de la calle de las Trevidas, 3, frente al óptico.
Lozas blancas para hornillas á 12 rs. docena.
Cristales de morskina desde 20 á 50 reales la hoja. Bajillas y juegos de café á precios arreglados.